

## "Deportación masiva":

# El plan de Trump para enviar a miles de venezolanos de vuelta a su país

Pablo Rodillo M.

**L**o ha dicho muchas veces. Durante su gobierno habrá deportaciones masivas de inmigrantes indocumentados. Una medida que implementará desde el primer día, según también a señalado. Sin embargo, los planes migratorios de Donald Trump podrían verse afectados debido a la política venezolana de no aceptar los vuelos de sus compatriotas expulsados.

Una situación que también afecta a otros países, como Chile, incapacitados por la nula cooperación del régimen bolivariano de Nicolás Maduro.

En ese sentido, y en un discurso pronunciado el 16 de diciembre pasado en su residencia de Mar-a-Lago, Florida, Trump dejó claro que no permitirá que Venezuela continúe rechazando la deportación de sus ciudadanos. "Ahora los van a aceptar, sí o sí", dijo el presidente electo de Estados Unidos, refiriéndose a los futuros deportados venezolanos.

### Más de un millón

Como aseguró el diario El País de Madrid, la inmigración venezolana ha sido catalogada como el más grande de "América Latina en la época moderna".

Comenzó primero con la llegada de Hugo Chávez al poder. En ese entonces, parte de la élite del país se exilió Estados Unidos. "Una emigración más cómoda, en avión", aseguró el medio español. Sin embargo, tras la muerte del fundador del llamado "Socialismo del Siglo XXI" y la llegada de Maduro al poder, la inmigración venezolana mutó hacia una masiva, protagonizada por la gente que vivió un más rápido deterioro del país sudamericano.

En la actualidad se cree que hay más de un millón y medio de venezolanos en Estados Unidos. En todas las condiciones migratorias posibles. Desde residentes legales, los que tienen estatus de refugiados y los que se encuentran sin su situación regularizada.

Un flujo que no se detiene. Durante este 2024, se estima que al menos 400 mil venezolanos han cruzado la peligrosa selva del Darién en territorio panameño camino hacia el norte y llegar a la frontera de México con Estados Unidos. Una crisis humanitaria que, además, se desplaza por todos los países de Centroamérica.

Pero también se coló por la frontera sur el Tren de Aragua, la violenta banda venezolana que abarca a todo el continente, y que según la prensa estadounidense, basada en reportes policiales locales, tiene hoy presencia en al menos 19 estados: Nueva York, Colorado, Texas, Ge-



El presidente electo de EE.UU. amenazó que si el régimen de Maduro sigue sin aceptar los vuelos de repatriación con sus conciudadanos expulsados, dejará de comprarle petróleo a Venezuela.

orgia, Tennessee, Florida, Illinois, California, Nevada, Montana, Wyoming, Colorado, Luisiana, Virginia, Carolina del Norte y, más recientemente, Maryland, Dakota del Norte, Arizona y Utah.

En ese sentido, el presidente electo de EE.UU. anunció un plan de "deportación masiva" para repatriar a miles de venezolanos, especialmente aquellos vinculados a actos delictivos. Esto incluye a pandilleros y personas con antecedentes penales.

### Sin vuelos

Sin embargo, en febrero de este año, el régimen de Maduro rechazó los vuelos de deportación de venezolanos provenientes de EE.UU., después de que el gobierno de Joe Biden reimpusiera sanciones económicas contra Venezuela tras hacerle la vida imposible a la oposición de

cara a las hoy cuestionadas elecciones que se realizaron en julio pasado y que ganó el líder del régimen bolivariano.

Según la organización Witness at the Border, en enero de 2024, el último mes que Maduro aceptó los vuelos, EE.UU. deportó a un total de 1.799 venezolanos en 15 aviones de repatriación.

### No comprarles más petróleo

En ese sentido, Trump aseguró que si Maduro sigue negándose a aceptar los vuelos de repatriación de venezolanos a su país, enfrentará sanciones económicas mucho más duras de las que ha dispuesto la Casa Blanca hasta ahora.

En ese sentido Trump argumentó que Estados Unidos tiene suficientes recursos energéticos y no necesita depender de un país que, en su opinión, no se ha compor-

tado bien con los intereses estadounidenses. "No tenemos por qué comprar energía a Venezuela cuando tenemos 50 veces más que ellos", afirmó el republicano.

Y es que EE.UU. ha triplicado la compra de petróleo a Venezuela en lo que va de 2024.

Los despachos de crudo venezolano a Estados Unidos alcanzaron un total de 35,26 millones de barriles en el primer semestre de 2024, equivalentes a un promedio de 195.000 barriles diarios, según el último reporte de la Administración de Información Energética de EE.UU. En el mismo periodo de 2023 la cifra se ubicó en 19,96 millones.

### No sólo delincuentes

Pero Trump también planea terminar con el Status of Protección Temporal (TPS, por sus siglas en inglés), que actualmente ampara a casi un millón de inmigrantes en Estados Unidos.

De ellos, unos 350 mil venezolanos con el TPS, creado especialmente para proteger a ciudadanos de ciertos países extranjeros que enfrentan condiciones adversas en sus lugares de origen.